

Un grand sportif : Ernest Cayré (1901-1990)

Ernest Cayré était une “figure” de la vie sportive castraise, départementale et régionale; particulièrement populaire, tant dans sa jeunesse que dans son âge mûr, il était connu pour ses performances en athlétisme et son dévouement à la cause du sport.

Né en 1901 à Paris, il fut un vrai “citoyen de La Châtre en Vallée Noire” où ses parents, natifs de Carmaux et du Châtelet-en-Berry, étaient venus s'établir alors qu'il n'avait que deux ans. Il poursuivit ses études secondaires au Collège pendant la première guerre mondiale et, à sa sortie du “bahut”, il entra à l'Ecole de la coupe parisienne.

Revenu à La Châtre, comme maître-tailleur, il joua un rôle majeur au sein de l'U.S.L.C. - sections rugby, où il retrouva les frères Bigrat, demi-fond et cross-country, disciplines dans lesquelles il fut à plusieurs reprises Champion du Berry.

En 1925, il épousa Fernande Ségelle, une ancienne élève du Collège de Jeunes Filles ; leurs garçons fréquentèrent le Collège de 1937 à 1960...

Très sympathiquement surnommé “Nénesse”, Monsieur Cayré devint ensuite un important dirigeant de l'U.S.L.C., du District de l'Indre d'Athlétisme et de la Ligue du Limousin ; il fut présenté à ce titre au Président de la République Vincent Auriol, à l'occasion des Championnats de France de Cross-Country. Il recevra la Médaille de Reconnaissance de la Fédération Française d'Athlétisme, la Médaille d'Or de la Jeunesse et des Sports, ainsi que les Palmes Académiques.

A ses activités sportives, il ajouta des responsabilités locales et sociales en tant que Conseiller Municipal de La Châtre de 1947 à 1959 et Président de l'Association des Familles nombreuses, ce qui lui vaudra en 1970 d'être nommé Chevalier dans l'Ordre National du Mérite.

Ernest Cayré était un fidèle de l'Amicale des Anciens Élèves au sein de laquelle il ne comptait que des amis, ainsi d'ailleurs qu'au sein de l'U.S.L.C., deux associations nées comme lui au début du siècle dernier, car les amitiés nouées sur les bancs du Collège, comme sur les terrains de sport, sont généralement les plus durables.

Par ailleurs, la générosité de la famille d'Ernest et de Fernande Cayré a eu l'occasion de s'exprimer discrètement pendant la guerre en protégeant des réfugiés juifs, ce qui a valu à Ernest Cayré d'être reconnu “Juste devant les Nations”.



BERMANN (400 mètres) Gaston BIGRAT (perche) MOULIN (poids et disque) CHABROLLE (athlète complet) CRUCHON et BARZILLAY (demi-fond) LABRUNE (100 et 200 mètres) Ernest CAYRE (1500 mètres) LYON (perche) JOUHANNEAU Camille (perche) JOUHANNEAU René (dirigeant) MOREAU Marcel (60 mètres) DANJEON et CHERAMY Paul (3 000 mètres steeple) Mrs DESCHIENS - CAVEAU - Jules LANGLOIS CHABENAT - Pierre PETIT (dirigeants) BOYN Edmond (lancer du poids et disque).

Parmi l'équipe de l'U.S.L.C. plusieurs élèves ou anciens élèves du Collège : Gaston Bigrat, Ernest Cayré, Cruchon, Deville-Chabrolle.



Ernest Cayré, lors du banquet 1970 présidé par son fils Alain